
                            

Niederschrift über die Sitzung des Gesamtvorstandes
am Freitag, den 29.August  2014 in Schuby, Hebbelweg 1

Beginn der Sitzung: 19:05 Uhr
Tagesordnung wie vorliegend.
Anwesend: S. Anwesenheitsliste ( Anlage 1 )

TOP1 Begrüßung
Der Kreisverbandsvorsitzende, Dr. Jürgen Wenzel, begrüßt die Mitglieder des Gesamtvorstandes 
und eröffnet die Sitzung.

TOP2 Feststellung der Beschlussfähigkeit
Der Kreisverbandsvorsitzende stellt fest, dass die Versammlung beschlussfähig ist.

TOP3 Genehmigung/ Änderung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung genehmigt.

TOP4 Genehmigung der Niederschrift der Gesamtvorstandsitzung, 7.3.2014 u. 23.5.2014
Gegen den Wortlaut der Niederschrift vom 7.3.2014 gibt es keinen Widerspruch. Sie wird einstim-
mig genehmigt. Die Genehmigung der Niederschrift vom 23.5.2014 wird auf die nächste Sitzung 
verschoben.

TOP5 Berichte
a) Geschäftsführender Vorstand
Dr. Wenzel berichtet von seinem Gespräch mit dem Vors. der Sgm. Jagel, Max Stammer. Die 
Sgm. hat ihren Antrag auf einen Zuschuss für die Anschaffung eines Zeltes zurückgezogen, da 
die Sgm. das Zelt allein nutzen will. Der Vorsitzende hat an einer Sitzung des LV teilgenommen. 
Er berichtet ausführlich darüber. Er musste leider feststellen, dass der LV die Anregungen, die un-
ser Vorstand in Bezug auf den Internetauftritt  des LV gemacht hat, bisher nicht aufgenommen 
wurden. Dr. Wenzel weist nochmal darauf hin, wie wichtig das Thema Marketing in Zukunft sein 
wird.

b) Bericht der Kreisschatzmeisterin 
Kreisschatzmeisterin Marlis Kuhles berichtet, dass die Kassenlage gut ist.
 
c) Kurzberichte der Referenten
• Frauen
Kreisfrauenreferentin Ingrid Jaeckel berichtet von den Vorbereitungen der Weihnachtsfahrt. Zur 
Zeit liegen 80 Anmeldungen vor. Das nächste Treffen der Frauengruppenleiterinnen findet am 11. 
Oktober in Kropp statt.
• Jugend
Dietmar Dollase berichtet, dass es ein Treffen  mit Dennis Johannsen, Günther Markert u. ihm ge-
ben wird, um über die zukünftige Jugendarbeit zu beraten.
• Garten
Der Besuch der Rosenschule Clausen war eine gelungene Veranstaltung, berichtet Manfred Bu-
tenhoff. Für 2015 plant er den Besuch eines Kartoffelhofs. Für der Wettbewerb „Die beste Eigen-
heimsiedlung“ haben sich nur 3 Sgm. angemeldet. Nach eingehender Diskussion sind sich die 
Sitzungsteilnehmer darüber einig, dass eine Bewertung durchgeführt werden soll. Termin ist der 
12.9.2014. Am 11.9. findet in Neumünster die Preisverleihung für die Gartenblume des Jahres 
2014 ( Sonnenblume ) statt.
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• Bau
Dietmar Dollase und die Sitzungsteilnehmer sind sich darüber einig, dass  die Fortführung der 
Vortragsreihe zum Thema Bau für eine gute Sache ist. D. Dollase plant einen Vortrag zum Thema 
Finanzierung, der evtl. in Kropp stattfinden soll. 
• Marketing
Da Günther Markert an der heutigen Sitzung nicht teilnehmen kann, wird D. Dollase einen neuen 
Termin mit ihm vereinbaren. Ziel ist es, einen Arbeitskreis zum Thema Marketing zu bilden. Marlis 
Kuhles berichtet von den erfolglosen Bemühungen der Sgm. Galgenredder, neue Mitglieder zu 
werben. Von einem guten Werbeeffekt berichtet Manfred Butenhoff. Die Sgm. Voßkuhl hat mit 
dem Überschuss vom Sommerfest T-shirts für die Jugendlichen angeschafft. 

TOP 6 Sachstand Siedlergemeinschaften 
M. Butenhoff und D. Dollase berichten von Schwierigkeiten mit der VR-Bank und der Hypover-
einsbank.
Die SGM. Schuby hat 8 neue Mitglieder geworben.
Ein Grillfest hat die Sgm. Galgenredder durchgeführt. Eine Stadtführung  in Kappeln ist geplant.
In  Kappeln nehmen jetzt  auch jüngere Siedlerinnen und Siedler  an den Veranstaltungen teil. 
Nach der Fusion steigt das Interesse am Geschehen in der Sgm. langsam an.
Die Sgm. Kiebitzreihe veranstaltet ein Minigolfturnier und ein Grillfest.  

TOP7  Veranstaltungen 2014 / 2015
2014 sind folgende Veranstaltungen geplant:
26.10. u. 23.11. um 17:00 Uhr Verspielen im Hohenzollern
29.10. Gemeinschaftsleitertreffen im Hotel Alter Kreisbahnhof
Vorstellung im „ Lütt Theater“
Sept./ Okt. Motorsägeschein
2015 soll wieder eine Schleifahrt ab Kappeln durchgeführt werden. Es liegt bereits ein günstiges 
Angebot der Reederei vor .R. Kloth weist noch einmal darauf hin, dass die Anmeldung und die 
Bezahlung unbedingt über die Gemeinschaftsleiter erfolgen muss.
Das Bowlingturnier war 2014 eine gelungene Veranstaltung und sollte auch 2015 wieder durchge-
führt werden.

TOP 8  Landesverbandsversammlung – Rückblick
Die Delegierten berichten von der Landesverbandsversammlung. Es hat keine besonderen Vor-
kommnisse gegeben.
 
TOP9 Zuschussanträge/ Beschlüsse
Die Sgm. Voßberg hat einen Zuschuss für die Ausrichtung der Jubiläumsfeier zum 80-jährigen 
Bestehen beantragt. Einstimmig ergeht der Beschluss der Sgm. Voßberg einen Zuschuss in Höhe 
von 100€ zu gewähren.

TOP10 Allgemeine Anträge
Es liegen keine Anträge vor. 

TOP11 Erstattungsregelungen für Fahrkosten u. sonstige Kosten
Dr. Wenzel stellt nochmal klar, dass Fahrkosten und alle tatsächlich angefallenen Kosten für die 
Arbeit im Kreisverband abgerechnet werden können. Nur unser Gastgeber, D. Dollase , weigert 
sich strikt einen Obolus für die Bereitstellung von Getränken und Süßigkeiten entgegenzuneh-
men.

TOP12 Internet, digitale Medien
Michael Müller, zuständig für die Betreuung der KV-Internetseite, bittet darum, dass Informationen 
ausreichend zu Verfügung gestellt werden. Kontakt kann  auch mit ihm persönlich aufgenommen 
werden. Es erfolgen zurzeit ca. 400 -600 Zugriffe im Monat auf unsere Internetseite.

TOP 13 Verschiedenes
• D. Dollase weist auf die Veranstaltung am 3.10.2014 in Schuby hin und verteilt Flyer.
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• R. Kloht regt an, noch einmal ein Gespräch mit Herrn Ohl wegen der Veröffentlichung 

der Geburtstagsglückwünsche in der Zeitung Heim u. Garten  zu führen. Der Wegfall  
dieser Rubrik hat gerade bei den älteren Siedlerinnen und Siedlern Unverständnis aus-
gelöst. Dass eine Lösung möglich ist zeigen die Veröffentlichungen anderer Landesver-
bände.

• Das Jahresabschlussessen des Gesamtvorstandes findet am 141.2015 in Gammelund 
statt.

TOP 14 Schlusswort
Der Kreisverbandsvorsitzende bedankt sich bei den Sitzungsteilnehmern füre Teilnahme an der 
Sitzung und wünscht einen guten Heimweg.

Nächster Sitzungstermin:14.11.2014

Ende der Sitzung:21:15 Uhr 

Schleswig, den 29. Sept. 2014

Helma Lilienthal
Protokollführerin




